

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José jueves 2 de noviembre de 1905

NÚMERO 1178

JARDINERIA "LA FLOR"

DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

La fabricación de una buena Emulsión de aceite de bacalao requiere máquinas y aparatos científicamente contruidos que los boticarios no poseen.



Una mala emulsión produce en los enfermos el trastorno de las funciones digestivas, imposibilitando la nutrición y retardando la cura.



El Triunfo del Mérito.

Todo el que tenga que comprar un frasco de emulsión de aceite de bacalao debe exigir que el boticario le venda la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" que lleva la marca del "hombre con el pescado á cuestas." Esta marca significa lo mismo que la marca de ley que se encuentra en las joyas de plata ú oro. Emulsiones que no llevan esa marca son lo mismo que las prendas falsas doradas ó níqueladas que fabrican los charlatanes para engañar á los incautos. La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" ha sido recetada universalmente durante los últimos treinta años con éxito siempre creciente para curar la tuberculosis, las enfermedades del pecho en general, la escrofulosis, raquitismo, anemia, clorosis y todas las afecciones que dependen de la debilidad orgánica.

La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" es un alimento en forma concentrada que nutre y estimula el apetito de los enfermos poniéndolos en condiciones para poder ingerir y digerir los alimentos ordinarios.

Tratándose de la salud ningún medicamento es caro, si es bueno. Hay razón sobrada para que la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" cueste unos centavos más que las emulsiones de pacotilla. Con ella los enfermos sanan pronto. Con ella no hay engaño.

SCOTT & BOWNE, Químicos - NUEVA YORK.

ME VENDEN POR HERMOSA

Donde los Sres CHAVES y LUTZ me encontraréis

En EL ACORAZADO de BERTHEAU y C^a, os informarán. Esta acreditada fábrica de calzado también vende las

famosas máquinas de SINGER

Haced una visita á la casa de Bertheau y C^a y os convenceréis

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato. También soletas, cadenas y vigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas corta da á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de más quinmas que permite elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicera y colchonería.

CAL DE CONCHA.

En mi Funeraria sita en la Plaza de Ganado, vendo cal por su valor á precios sin competencia. Se mandará á domicilio en esta ciudad, avisando anticipadamente.

ENRIQUE AZOFEIFA.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á ocasiones más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivos sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza y aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ú oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resaca, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ú otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ú orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido jurisconsulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35-Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomadas. Por tanto se recomienda á los que sufren de achaques análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella, alcanzarán una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.- Enviaremos una muestra gratis, franco de porte desde Buffalo á quien nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente, sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y refiado del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

SILUETAS

TOBIAS ZÚÑIGA

Es el modelo del caballero que desde los tiempos pasados hasta los presentes conserva siempre su mismo carácter: leal en todo y con todos leal.

Su fisonomía simpática atrae; sus modales correctos, sin afectación, lo rodean de cariño por donde quiera que pasa. Desde la primera vez que se tiene oportunidad de tratarlo inspira confianza. Es el modelo hidalgo.

Su carrera política en el país no por rápida es menos importante. Fué Ministro en épocas difíciles para el país y durante su Ministerio se acordaron en su despacho sablas medidas y disposiciones en beneficio público.

En su modesto pero honroso puesto de Cajero del Banco de Costa Rica siempre se distinguió por su competencia de perito mercantil y por su honorabilidad á toda prueba.

Aquella posición que tan á satisfacción de sus jefes como del público en general desempeñaba la dejó para ocupar un Ministerio en la Administración desde muchos aspectos integérrima del Presidente Licenciado don Ascensión Esquivel.

Fué un adicto partidario de de esta administración, y como amigo fiel puede estar seguro el señor Esquivel que más que don TOBIAS ZÚÑIGA ninguno otro.

Su Ministerio lo dejó para bajar á la arena candente de la política en la lucha electoral última, á la cabeza de un grupo simpático é importante que lo proclamó candidato á la Presidencia de la República.

Como jefe de Partido el señor ZÚÑIGA fué celoso por el buen nombre de su partido y éste ha sabido corresponderle con su recomendable disciplina y correctísima conducta. El zuñiguismo, persiguiendo un conjunto de ideas

lidades conquistadoras de aplausos entusiastas á su paso, es como una piedra brillante de valor inestimable puesta en ese todo de armonía y de luz que debe siempre ser el patriotismo costarricense.

Con ese partido ese hombre digno representante de él que se llama TOBIAS ZÚÑIGA.

TOBIAS ZÚÑIGA será citado siempre en preferente lugar entre los buenos hijos de Costa Rica.

BERNARDO SOTO

Conserva todo el vigor de la juventud, á pesar de los prematuros copos de nieve que sobre su cabeza alta aunque modesta se ostentan.

Cúpole en suerte llegar al más alto puesto de la República en los momentos en que ésta se hallaba en el punto preciso de iniciarse en los caminos de la libertad, de la que será no muy tardado el estandarte victorioso de toda la América latina, á pesar de las tiranías detentadoras de los derechos de los pueblos que para escarnio de nuestro tiempo existen todavía en algunas regiones americanas.

De carácter suave, gozando de una posición independiente, cuando amigos suyos llegaron á pedirle su nombre para usarlo como símbolo de una causa en la última campaña electoral no tuvo inconveniente en acceder á aquella petición. Y el sotismo surgió caracterizándose por su prudencia en lo más rudo de la batalla cuando el Jefe era el blanco de los ataques más virulentos que en campaña electoral alguna pueden oírse.

Alcanza el señor Soto ya la edad en que las pasiones ceden el puesto á la reflexión. Fiel como amigo, nunca se supo de él una infidencia. Fué en toda ocasión el caballero correctísimo y culto, celoso de su nombre digno de conservarse siempre en la memoria de los buenos.

Llegó al poder en el momento en que las puertas de una nueva era se abrían para la Patria, y en vez de impedirle el paso con unos cuantos cadáveres que amontonados le habrían servido de obstáculo, la sangre noble del costarricense habló en él y levantó su nombre á un punto donde no muchos alcanzan. Y la libertad pasó.

Ese hombre es digno de su valiosa agrupación y ella digno de él.

MAXIMO FERNANDEZ

Hombre de lucha. Energía á toda prueba. Entre los hombres discutidos por la opinión ninguno quizá tanto en Costa Rica como don MÁXIMO FERNÁNDEZ.

Posee ese varón una tenacidad y constancia que más parecen sajonas que latinas.

A la cabeza del Partido Republicano que es fiel con quien nunca lo abandonó, cruzó la última campaña electoral con un tacto y pericia admirables, dejan-

do más de una vez confundido al enemigo en sus evoluciones.

Contra un hombre tan discutido cuando el argumento faltó, suplió la falta la inventiva para el ataque.

Don MÁXIMO FERNÁNDEZ es de los hombres más asequibles. A él llega cualquiera con seguridad de encontrar su puerta abierta y afectos delicados propios de su corazón inclinado siempre á la bondad.

Era él el hombre que el Partido Republicano necesitaba. Un Partido de lucha habla menester un hombre de esa condición y que fuera tenaz y constante.

El hombre y el Partido se encontraron y juntos emprendieron la marcha que ha sido ruda, desalentadora á veces, colmada de fe siempre y no perdiendo jamás el norte de todos los que van tras un ideal grande: la esperanza.

Don MÁXIMO FERNÁNDEZ jamás perdió la calma en los momentos en que el ataque más fuerte iba contra él, pues cree que todo hombre que representa á un partido se purifica con el ataque y lleva una coraza para el futuro con esa convicción.

No es hombre de odios ni rencores, con un partido numeroso y disciplinado, del cual forma parte, primero como soldado y después como jefe, la historia conserva para ellos páginas muy limpias.

Ahí tenéis tres hombres y tres agrupaciones que representan casi la unanimidad de la opinión cívica de Costa Rica.

Ni uno solo de esos soldados electores que rodean á esos hombres desertará de esas filas, porque entre los costarricenses puede debilidades de todo genero, pero traición jamás.

La pena para el delito de traición en Costa Rica debe borrarse del Código porque es crimen suponer un solo costarricense si quiera traidor

Esos tres hombres y esos tres grupos altamente generosos y simpáticos, forman un todo que representa la unidad de las opiniones del país y el gobierno que ellos formen corresponde en un todo á las aspiraciones de todos los buenos costarricenses.

- Pedro Pérez Zeledón
- Francisco María Fuentes
- Francisco Aguilar Barquero
- Gordiano Fernández
- Domingo González
- Blas Zamora
- Albino Villalobos
- José Vargas M.
- Ricardo Montealegre hijo
- Ramón Aguilar Bolandi
- Alejo " "
- Francisco Montero B.
- Juan Rafael Montes de Oca
- Ascensión Quirós
- Eduardo Pinto
- Jesús " "
- Fernando Acuña
- Roberto Sánchez
- Salvador Santos
- Anibal " "

- Juan Vicente Bustos
- El Presbítero Garita
- Los dos sacerdotes Vargas
- El Padre Quirós
- El " Badilla
- Blas Prieto
- Pedro León Páez
- Clodomiro Picado
- Víctor Fernández Güell
- Gerardo Zúñiga M.
- Roberto Fonseca Calvo
- Manuel Castro Quesada
- Alfredo González
- Juan V. Picado
- Tobías Zúñiga M.
- Isaac " "
- Luis Castro U.
- Eliás " "
- Agustín Luján
- Abraham Madrigal
- Manuel Barahona
- Claudio González
- Enrique Pinto
- Miguel Brenes
- Luis Dávila
- Ronulfo Soto
- José María Soto
- Manuel Coto Fernández
- Ricardo " "
- Roberto Hernández G.
- Federico Tinoco hijo
- Manuel María Calvo
- Joaquín B. Fernández
- Mauro " "
- Franklin Jiménez y acaso
- Ricardo Jiménez O.

y un sinnúmero de artesanos, agricultores, comerciantes y capitalistas, y una pléyade numerosa de juventud luchadora y altiva, todos gentes independientes fuera del concurso de las colonias extranjeras la mayor parte de los miembros de las cuales simpatizan con ese todo, con ese conjunto que será la paz, la tranquilidad y el porvenir próspero de la Costa Rica independiente y libre de todo poder extranjero hacia la cual deben sus buenos hijos procurar encaminarla. El porvenir de la República está marcado y la situación actual está definida.

SUETOS

En casa

Habiendo desaparecido *El Día* y *El Heraldo*, dos simpáticos aliados de la buena causa del estado de la prensa, zuñiguistas y sotistas saben que tienen esta hoja á su disposición.

Enfermo

Nuestro excelente amigo y correligionario don Joaquín Rodríguez Alvarado está enfermo de cuidado. Sentimos mucho la dolencia que afecta á tan distinguido caballero cuya ausencia hay personas que lamentan hondamente. Ojalá nuestro amigo *Quincito* mejore pronto.

Resolución

Nuestro buen amigo y colaborador, don Alberto Vargas Calvo, piensa fijar su residencia en el campo. Pero no sin dejar de prometernos que esa resolución no afecta la de empuñar á menudo la pluma que tan diestra y gallardamente sabe esgrimir en defensa de las buenas causas.

Nuestro diario en que salió el artículo 104 ha sido muy solicitado. Tendremos necesidad de reproducirlo para complacer á tanta solicitud.

Petición

Haciéndonos eco de lo que ocurre en Santa Cruz, con todo respeto pedimos al señor Astúa Aguilar que complazca á aquel vecindario cambiándole al Jefe Político, pues el que hay está en choque abierto con la opinión, el sentir y el querer de aquel pueblo. La separación de ese Jefe Político de su puesto es una verdadera necesidad pública.

Agricultura

Pronto publicaremos un importante artículo de uno de los extranjeros más estimables que hay en Costa Rica, acerca de la enfermedad de los cafetos.

Juego

Don Ricardo Salazar, nuestro cumplido Comandante de Policía, asegura que dentro de quince días no habrá ni una sola casa de juego, ni un solo jugador, ni un solo vago en esta capital. Y cuando don Ricardo lo dice lo cumple.

Don Ricardo dará un premio á quien le demuestre que se juega después de ese plazo ó á quien le señale un vago, uno solo aunque sea. Adelante don Ricardo! Esas son las altas funciones de la buena policía.

Raterías

Don León Zeledón también asegura que ya no habrá motivos para gacetillas denunciando raterías y robos.

Dice don León que en proponiéndose él ya no quedará ni un solo ratero y que á la prueba se remite. Que si después de ocho días, en mucho tiempo hay quien se queje que él responde.

Así sí. Con Policía así no tiene uno más que aplausos.

Enfermo

El caballero don Manuel Luján continúa postrado en cama víctima de penosa enfermedad.

Deseamos que su dolencia sea pasajera y que pronto restablezca

Alerta

Hace pocos días murieron tres individuos, en cortos intervalos, en una familia de esta capital.

Después de detenidas investigaciones el doctor Toledo López averiguó que la causa de la muerte era envenenamiento por medio de una cuchara de cobre que usaban en la cocina de la casa.

Como el caso puede repetirse bueno es que tengan presente todas las familias que entre los materiales peligrosos para utensilios de cocina pocos que lo sean tanto como los de cobre.

La familia víctima de ese envenenamiento fué la de don Francisco Villalta. A la muerte del último de los envenenados

en dicha familia, ya había en la misma otros envenenados los cuales fueron debidamente atendidos y salvados gracias á la pericia del médico que había dado en el clavo con la causa de la enfermedad.

D. Grego. C. Quesada

Este apreciable caballero, doctor homeópata, llegó ayer á nuestras playas del Atlántico, procedente de Estados Unidos. Nos alegramos por su feliz regreso y le enviamos nuestro afectuoso saludo.

Recomendación

Si usted quiere comer bien y á todo gusto vaya al *Hotel y Restaurant Central*.

Ahí quien dirige la cocina es el célebre Monluis y usted sabe que para un buen plato no hay cuchara como la de Monluis.

Si usted quiere buen calzado, barato, elegante y fino, vaya al *Acorazado de Bertheau y Co.*; ahí quedará satisfecho con precios y calidad.

Roberto Sánchez tiene además frente al Mercado, cerca de *Asch*, una zapatería que no deja qué desear.

Sánchez está dispuesto á elevar al más alto punto la calidad de su artículo. Bueno, barato, bonito y cómodo. Esa es su divisa.

Si usted quiere muebles superiores á los de Viena y Estados Unidos vaya donde Nicanor Valverde y Compañía, frente á la Fábrica Nacional de Licores, por la calle de la estación. Haga usted ahí cualquier encargo que quedará satisfecho.

Otro bien recomendado fabricante de muebles es Joaquín Chaves. Hable usted con él y se impondrá de las ventajas de su fábrica de muebles finos.

Para depósito de maderas el *Aserradero del Mojón* de don Marco Tulio Pérez. Ahí hay toda clase de maderas y se hace todo trabajo de aserrar. Aquel aserradero es hoy un taller y depósito inmenso. Los constructores lo recomiendan.

Lo mejor.—Hoy no es posible que haya persona de buen gusto que no visite frecuentemente la tienda de don Manuel Romero. La famosa TIENDA DE NOVEDADES donde es fresco, útil, fino y elegante. Es la tienda de moda hoy en esta capital.

Busque la Fábrica
Avenida Central O., frente al Mercado
Calzado Superior

La Educación

La educación tiene que ser, además del trabajo, la base principal de las sociedades.

Sentado este principio no nos queda más que recomendar á todo el mundo se dirija á "La Educación" de don Manuel V. Blanco, donde encontrará toda clase de obras de autores modernos, libros religiosos y música y todo lo concerniente á papelería. Allí le hacen á usted cualquier trabajo de imprenta. Caminando pocas varas hacia el Norte del frente de la Catedral está esa Librería, pero en breve se trasladará á Avenida Central, frente á la Librería de Lehmann, donde está la Barbería de Pedro Muñoz.

Calzado Americano
para señoras, hombres y niños —
Carnot francesa y española.
Cosidos y clavados
Roberto Sánchez

Dos leones en lucha

EUROPA

ESTADOS UNIDOS

El comercio Sudamericano en disputa

POR CABLE

Nueva York, 31.—Johm Barret, Ministro cerca del Gobierno de Colombia, quien se encuentra en ésta, pronunció un discurso en la recepción que el Club Ibero Americano dió en su honor. Dijo: "Los Estados Unidos están frente á frente con una época crítica. Los próximos cinco años resolverán si este país ó Europa será la fuerza dominante en Sud América. Alemania, Inglaterra, Francia, España y aún Holanda y Bélgica están haciendo tremendos esfuerzos de capturar el mercado latino-americano; á no ser que cambiemos pronto nuestra actitud, nos despertaremos de nuestro sueño encontrando que se nos ha dejado atrás en la carrera. La cuestión del comercio americano con el Oriente la considero de mucho menos importancia en la actualidad que el comercio con Sud América. La Sud América es de mucha más consecuencia á nosotros que Asia. La China con sus 400 millones de habitantes no compró ni vendió el año pasado á las naciones extranjeras, tanto como Argentina, cuya población no pasa de 4 millones. El comercio extranjero del Japón no fué mayor que el de Argentina ó el Brasil.

Aplaudieron estrepitosamente á Barret los cien miembros del club. Aristides Martínez, uno de los directores y comerciantes del Perú, dijo:

"Si los comerciantes americanos se aprovecharan de la presente oportunidad, habría dentro de 50 años sólo un idioma entre Labrador y Tierra del Fuego, y ese sería el inglés.

Mr. Barret mostró mucha vehemencia en la presentación del caso. La Tendencia en Estados Unidos, dijo, es de vanagloriarse demasiado de nuestro crecimiento material ó ignorar el maravilloso desarrollo de toda Sud América. El año pasado, dijo, ofrecí premios á los estudiantes de los colegios americanos por el mejor ensayo sobre las relaciones de Estados Unidos con las repúblicas latino-americanas. La competencia demostró sorprendente ignorancia entre la gran mayoría de nuestros jóvenes respecto á posibilidades y recursos de Sud América. Este año ofreceré otra vez premios y espero que darán mejores resultados. Como les dije antes, la hora es crítica, los países europeos lo reconocen, estableciendo líneas de vapores y despachando Cónsules de alta clase y Agentes confidenciales, pues hacen todo lo posible para dominar el comercio. A no ser que adoptemos una actitud semejante los riquezas que saldrán de los recursos no desarrollados de la Sud América se gastarán en Berlín, Londres, París y Viena en vez de aquí. El desarrollo de la Sud América sorprenderá al universo y está muy próximo.

Corresponsales

Mal empleo de fondos municipales

LOS HECHOS HABLAN

Señor Director de EL DERECHO.

San José.

Señor mfo:

A poco tiempo de pasadas las elecciones de primer grado aquí, ó lo que es lo mismo, el simulacro de ellas, corrió la noticia de que parte de los fondos municipales se habían gastado en hacer propaganda cleta, y que el señor Jefe Político dispuso tomar prestado de esos mismos fondos para pagar á la policía que dió de alta durante las elecciones dichas; y que hasta hoy, aseguran también, ese dinero no ha sido devuelto.

A ser cierta la noticia, preguntamos nosotros si el Gobierno autorizó ese gasto que el pueblo conceptúa como inoficioso, dado el carácter pacífico de los ciudadanos y la completa paz que reina en Costa Rica (porqué se tomó de los fondos municipales para sostener una policía que no sirvió sino para amenazar á los ciudadanos, con perjuicio de la libertad del sufragio, favoreciendo así á determinado partido?

Los fondos del pueblo no son para disponer de ellos en contra de lo que disponen las leyes; mas no creemos que el Gobierno hubiera autorizado ese derroche. Si el hecho existe, alguien debe ser responsable ante la ley.

Para convencimiento del público, vamos á publicar la lista de los policiales á que hacemos referencia:

Diego Caravaca, Constantino Duarte, Simeón Acevedo, José María Rosales, Julián Villagra, Jesús María Bustos, Francisco Fonseca, Estanislao Barrantes, Mercedes Chaves, Amado Herrera, Santiago Gómez, Eulogio Ruiz, Ricardo Ruiz, Manuel Duarte, Ernesto Hernández, Ignacio Salas, José María Ruiz h., Pastor Espinosa y Blas Cubillo.

A más de esta policía vinieron como seis de la ciudad de Liberia.

"Los nacionalistas siempre han hecho economías y jamás han derrochado el dinero del pueblo". "La demostración de esto se encuentra en la Tesorería Municipal".

Así escribieron "Unos Nacionalistas" en una hoja suelta titulada: "Santacruceños!" con fecha 3 de agosto próximo pasado. ¿Qué dirán ahora estos señores?

Nosotros decimos: Ciertamente, que "la demostración se encuentra en la Tesorería Municipal", allí se ve si hay gato encerrado. ¿Por qué no le dan una registradita?

Corresponsal

Santa Cruz, 30 de octubre 1905.

Botica de la Violeta
El Tabonuco al Guayacol
cura la tuberculosis

Léase con atención

Para bailes, banquetes, paseos, bañizos y serenatas ofrece Santana Muñoz buena música ya sea de orquesta ó estudiantina.

Entenderse con él en la Barbería de Pedro Muñoz ó con Carlos Peralta hijo en su tintorería en la Cuesta de Moras.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

BUSQUE LA DE CALZADO DE ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños.

Solicite en la Zapatería de ROBERTO SANCHEZ

— las pieles más finas y consistentes —

Con poco dinero se consigne un par de zapatos de inmejorable calidad

DIRECCION:— Avenida Central O; frente al Mercado y contiguo al Mr. Asch.

ASMA

BRONQUITIS

Tabonuco al Guayacol

TUBERCULOSIS DE TODO GENERO

BRONCORREAS

CATARROS

BOTICA DE LA VIOLETA

La afamada fábrica de calzado

— cuyos precios son los más bajos; —

EL ACORAZADO

— do —
BERTHEAU & Co.



Continúa realizando calzado de inmejorable fabricación y de las más resistentes pieles. En sus grandes almacenes hay calzado de amarrar, de abotonar y de elástico, desde el número más grande hasta el más pequeño; desde \$ 12-00 hasta \$ 2.00 el par.

¡ Zapatos cosidos !!

SAN JOSÉ.—C. R.

EL ASERRADERO DEL MOJON

situado 300 metros al Este de la Plaza del barrio de San Pedro del Mojón, entre la carretera nacional y el Ferrocarril del Atlántico, á pocos pasos del tranvía Eléctrico, ha unificado en un solo local sus talleres, bodegas de depósito, patios, oficina y dependencias. Las órdenes pueden dirigirse al mismo aserradero ó al infrascrito, representante de la Empresa.

Suministra maderas en bruto ó labradas, como se quieran, procedentes de los centros madereros más acreditados del país.

ESPECIALIDAD:—Pisos y cielos de madera de Dota.

Se compra laurel, sea en trozas ó en piezas aserradas, á los mejores precios del mercado, lo mismo que otras maderas escogidas de la región del Atlántico.

Los envíos pueden hacerse por ferrocarril directamente al switch del aserradero.

San José, 28 de octubre de 1905.

MARCO TULIO PEREZ

Por 60 colones

Se alquila una casa esquinera, situada 100 varas al Norte de la esquina N. E. del Mercado, en la Avenida 6ª propia para oficina ó establecimiento de comercio.

Informarán:

en la casa contigua, ó en la N° 247 de la 8a. Avenida.

Se alquilan tres casas

Una de ellas cien varas al Norte del Mercado, aparente para establecimiento de comercio; otra situada cincuenta varas al Norte del Mercado, adecuada para una familia pequeña y la tercera en la plazuela de San Francisco de la Sabana.

En este diario y en la calle 17 Norte, Paso de la vaca, informarán.

Salvavidas para Dispépticos

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS
equivale á mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 7.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse, como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
LAGER BEER
BEST STOUT PORTER

Biblioteca 'PATRIA' de obras dremiadas MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles.

La mejor recomendación de esta "Biblioteca" es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los señores Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Balart, Sánchez Moguel, Silvela, etc.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de los artistas españoles de más nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

Patronato principal

Excmo. Sr. Marqués de Comillas.
" " Conde de Bernar.
" " Conde de Canilleros.
Ilmo. " Barón de Vilagayá.
Excmo. " D. Joaq. Sánchez de Toca

Obras publicadas

LA GOLONDRINA, [novela] por Menéndez Pelayo.
LA TONTA, [id.] por Solano Polanco.
EPISTOLARIO, [id.] por Santander y Ruiz-Giménez.
ALMAS DE ACERO, [id.] por Rogerio Sánchez.
LA HIJA DEL USURERO, [id.] por Maestre.
LA CADENA, [id.] por Amor Meilán
ENGRACIA, (tradición hispano-romana) por Pamplona Escudero.
COLECCIÓN DE CUENTO premiados de los señores Menéndez Pelayo Lafuente, Solano Polanco, Teodoro Baró y S. Truyol y Plana.
Pídante en todas las librerías de la República

VIGORIZADOR de la VIDA

AFROISIACO del R. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la niñez ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente a enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y combatiendo por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubes, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

ALMACÉN INTERNACIONAL DE ÚTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetos de libros, para los estudiantes de teneduría de libros, copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía 50 céntimos cada una; cajitas de papel de luto, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quien puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V BLANCO;

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

OFICINA:

BAJOS de la casa de *Castro* AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204

DOÑA JUANA A

V. DE ECHEVERIA.

Quesada